

| | |
|-------------------------|---|
| 1. Record Nr. | UNINA9910634097203321 |
| Autore | Charon-Parent Annie |
| Titolo | D'une Antiquité l'autre : La littérature antique classique dans les bibliothèques du xve au xixe siècle / Catherine Volpilhac-Augé |
| Pubbl/distr/stampa | Lyon, : ENS Éditions, 2021 |
| ISBN | 979-1-03-620446-3 |
| Descrizione fisica | 1 online resource (230 p.) |
| Collana | Métamorphoses du livre |
| Altri autori (Persone) | DanziMassimo Diulsabelle FurnoMartine HourcadePhilippe LechevalierClaire MassonNicole MosleyJames RavenJames RenwickJohn RouziesEtienne SelbachVanessa VarryDominique Volpilhac-AugéCatherine |
| Soggetti | Information Science & Library Science histoire littérature antique manuscrit muséologie bibliothèque privée et familiale livre rare document imprimé rare |
| Lingua di pubblicazione | Francese |
| Formato | Materiale a stampa |
| Livello bibliografico | Monografia |

La littérature antique classique dans les bibliothèques : tel est l'intérêt partagé qui réunit dans cet ouvrage littéraires, historiens du livre et chercheurs d'horizons divers pour confronter leurs regards et leurs méthodes. Avec l'Antiquité classique, c'est une tradition qui est donnée à examiner une tradition fondatrice des études littéraires, mais surtout d'un système d'éducation et de pensée, qui à certains moments se confond avec la culture elle-même : l'intense renouvellement qu'elle permet, et son lent et progressif affaiblissement à la fin de l'Âge classique méritaient d'être pris dans le temps long, du xve au xixe siècle. À partir des bibliothèques et de leur histoire se dessine une histoire du « goût antique », celui des estampes comme celui d'une littérature dont les auteurs canoniques évoluent au fil du temps. On y entend les échos d'une histoire intellectuelle, celle des méthodes de classement et de stratification des savoirs, celle qui définit la place de l'Antiquité – et de la littérature – dans l'enseignement. On y lit également une histoire du dialogue qui s'est noué de tout temps, et plus particulièrement à la Renaissance, entre les anciens et les modernes. Histoire culturelle encore, qui renvoie à la formation de l'honnête homme comme à celle de l'homme de l'art, et illustre la force des canons bibliophiliques ou des modes et impératifs sociaux au moins autant que les goûts individuels.
